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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA 
HIDROGRÁFICA DO ENTORNO DO RESERVATÓRIO DE FURNAS 
– CBH FURNAS. 

 
 

No dia 12 (doze) de setembro de 2019, às 10 horas, reuniram-se no Anfiteatro do Prédio 1 

da Engenharia de Águas e Solo no campus UFLA, na cidade de Lavras, MG, os membros 2 

conselheiros do Comitê da Bacia Hidrográfica do Entorno do Reservatório de Furnas, 3 

para a terceira reunião ordinária do CBH Furnas do ano de 2019. A Presidente Maria 4 

Isabela Souza deu abertura aos trabalhos do dia, saudando os presentes, verificando 5 

quórum e dando início aos trabalhos seguindo ordem de itens em pauta conforme minuta 6 

enviada previamente a todos por meio da convocatória. 7 

Os primeiros itens em pauta incluíram a deliberação ad referendum referente a 8 

composição e prazo prorrogado para mostra sobre o Grupo de Trabalho que irá discutir 9 

sobre a implementação de cobrança e outorgas. Enfatizou-se a necessidade de serem 10 

estabelecidos critérios de análise para a implementação de um sistema de cobrança pelo 11 

uso de recursos hídricos. Foi levantada a importância de discussões junto ao comitê 12 

sobre como tais critérios devem ser estabelecidos, pois cada unidade de gestão possui 13 

suas próprias particularidades e o modelo deve ser adequado à realidade. Para isso será 14 

necessário se fazer levantamento sobre o perfil dos usuários no GD3 registrando e sendo 15 

apresentado para discussão o perfil e a demanda dos diferentes usuários de recursos 16 

hídricos. Com esse enfoque, se destacou a necessidade de cobrar do IGAM 17 

encaminhamentos de material útil ao planejamento de um modelo de cobrança e 18 

orientações ao comitê. O conselheiro Gilberto irá apresentar modelos de sistema de 19 

cobrança na próxima reunião, conforme ele próprio se comprometeu. Em seguida, foi 20 

destacada a importância de se buscar experiências de implementação já realizadas em 21 

outras unidades que já possuem sistema de cobrança. Também foi debatida a 22 

importância da busca por profissionais que possam capacitar membros do comitê e do 23 

GT adaptando conforme a realidade de nossa unidade GD3 a fim de viabilizar um 24 

sistema de cobrança. 25 

Outro item em pauta foi a escolha de um representante do Comitê para participação nos 26 

eventos do ENCOB 2019 e no Fórum Mineiro de Comitês de Bacia. Assim, ficou definido 27 

que nossa presidente, Maria Isabela, irá participar do ENCOB deste ano e que tanto 28 

Carlos Frederico Loyola quanto Maria Isabela irão participar das edições do Fórum. 29 

A respeito da vacância na suplência da terceira vaga dos componentes do Poder Público 30 

Estadual por conta da extinção da SEDA ficou decidido que a instituição titular da vaga 31 

(Instituto Estadual de Florestas, IEF) será informada e solicitada a nos encaminhar 32 

representante para a suplência. 33 

Outro item debatido foi a apresentação da avaliação de implementação do Plano Diretor 34 

de Bacia do CBH do Entorno do Reservatório de Furnas. Nessa discussão, Maria Isabela 35 

relatou sua experiência na participação de um curso de capacitação sobre o tema e irá 36 

convidar Alan, do IGAM, para nos apresentar modelos de implantação de sistemas 37 

avaliativos, mas todos sujeitos a apreciação e aprovação em plenária uma vez que é 38 

preciso adequar a avaliação conforme a realidade de nossa unidade de gestão. Nesse 39 

tópico se seguiram discussões e votação para o início das discussões sobre a aplicação 40 

do Plano de Bacia e a adequação do Comitê. O plano será iniciado pela explanação do 41 
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Alan na próxima reunião e seguirá pela discussão a luz do que iremos levantar conforme 42 

estudos sobre perfil de usuários e demandas na bacia. Se seguirá depois pelo controle 43 

avaliativo de modo a nos adequar ao Plano. Essa proposta foi, então, aprovada. 44 

Na discussão de assuntos gerais foi exibido o site do CBH Furnas para todos os 45 

presentes. O site, que havia sido descontinuado em 2016, retomou suas atividades 46 

recentemente e servirá como importante portal de divulgação de ações, assuntos 47 

pertinentes e de interesse tanto para membros do comitê quanto para a comunidade em 48 

geral.  49 

Outro assunto debatido foi a realidade sobre o número de ausências de conselheiros nas 50 

reuniões do Comitê desde o início da atual gestão. A planilha de controle de freqüência 51 

foi apresentada. Há alguns casos de total ausência de representantes e, depois das 52 

discussões, foi decidido que as instituições serão comunicadas para a eventual 53 

substituição desses representantes por outros mais dispostos e comprometidos com a 54 

representatividade dentro do Comitê. Ao todo serão informadas 3 instituições: a Polícia 55 

Militar do Estado de Minas Gerais; a Secretaria de Estado da Saúde, e a Prefeitura 56 

Municipal de Varginha. Das 4 reuniões ordinárias realizadas no período de setembro de 57 

2018 a junho de 2019 essas 3 instituições não tiveram representantes presentes. A 58 

preocupação maior é com a gestão compartilhada com todas as instituições 59 

componentes do Comitê e desequilíbrios assim podem atrapalhar nesse princípio. 60 

Seguiu-se depois a definição da próxima reunião pelos presentes. Será no dia 22 de 61 

novembro de 2019 em Alfenas, MG às 9h em local ainda a ser definido. A ata da reunião 62 

anterior (de 14 de junho de 2019) bem como esta serão discutidas e aprovadas na 63 

próxima reunião. 64 

A reunião foi então encerrada com o agradecimento dos membros da diretoria a todos os 65 

participantes. 66 


